

PARIS

LA PRENSA FRANCESA SUBRAYA LA IMPORTANCIA DEL VIAJE

Todos los periódicos coinciden en que el acercamiento entre los dos países abarca cada día nuevos campos

París 28. (De nuestro corresponsal, por télex.) Artículos de diferente matiz, una crónica del corresponsal de "Le Monde" en Madrid, y un editorial de este periódico titulado "Una consagración", todos ellos

en su conjunto favorables, aunque en párrafos de alguno tomen cierto vuelo determinadas reticencias de tipo político, ha constituido hoy la despedida de la Prensa al ministro de Negocios Extranjeros, M. Couve de Murville, al emprender su viaje a España.

En realidad nada nuevo se inserta en esos textos que no se haya escrito aquí con anterioridad y profusamente al difundirse oficialmente la noticia y fijarse las fechas en que la visita había de realizarse.

El artículo de "L'Aurore" es extenso. Empieza considerando un éxito para la diplomacia española la presencia en Madrid de M. Couve de Murville, consideración que acompaña con una visión rápida y particular, naturalmente, de sus artificios. Vuelve sobre la no existencia de ningún problema entre ambos países y alude al apoyo que Francia está dispuesta a prestar a España en las aspiraciones de ésta con respecto al Mercado Común. Después pasa a examinar los puntos de una colaboración de ambas naciones en el terreno práctico. Subraya la que se perfila y va afirmando en el aspecto militar, de la

que pusieron los cimientos las entrevistas de los generales Ailleret y Muñoz Grandes y marca la importancia de las maniobras conjuntas en el Mediterráneo de las Flotas de guerra francesa y española, que no habían estado unidas frente a un mismo

objetivo, aunque esta vez afortunadamente el enemigo era imaginario, desde Trafalgar. A continuación habla del rápido des-
envolvimiento económico de España y del interés que suscita en los industriales y exportadores franceses.

Se pregunta "L'Aurore" de qué se va a hablar en Madrid, y dice que de todos los grandes problemas que se plantean a dos Estados vecinos, de los cuales uno sólo está unido a Europa por el gran cordón pirenaico, que "durante mucho tiempo, pese a la famosa frase, levantaron barrera entre las dos naciones. Pero eso hoy está terminado".

Concluye el periódico haciendo una descripción de los numerosos intercambios turísticos, de trabajadores y comerciantes que cada día se incrementan; alude a la creación en común de un centro de producción de energía nuclear, y señala que el actual empuje de España hace que sea para Francia un vecino dinámico.

Por su parte, "Combat" subraya el viaje de M. Couve de Murville y, con otras palabras y otro sentido en determinados puntos, toca casi los mismos temas que han inspirado a "L'Aurore" su comentario. Alude al apoyo tanto francés como de Bonn en la cuestión del Mercado Común, y al auge que los intercambios comerciales están tomando entre Francia y España.

La crónica del corresponsal de "Le Monde" viene a recoger, imprimiendo su giro personal en el modo de hacerlo, términos vertidos principalmente en los medios diplomáticos madrileños y en los periódicos de nuestra capital respecto a la visita.

En cuanto al editorial titulado "Una consagración", toma de lejos la cuestión.

Comienza diciendo que antaño la visita de un jefe de la diplomacia francesa hubiera provocado una viva sensación, y evoca las diferencias que existían entre España y la IV República, para pasar a la evolución operada por las circunstancias y a la llegada al Poder de Mendés-France, "quien concedía mayor importancia al realismo que a la ideología en el orden de la reanudación entre los dos países de contactos bilaterales".

Señala que desde entonces los Gobiernos que se han ido sucediendo en París han perseverado en la misma línea, y como hacen los otros periódicos, va enumerando los intercambios de turistas y trabajadores, los crecientes lazos comerciales, el tema del Mercado Común, etcétera.

Para "Le Monde", en su editorial, no han de esperarse resultados inmediatos de la visita de M. Couve de Murville. Con sus interlocutores españoles echará un vistazo a la panorámica de la situación interna-

cional, aunque no deja de estimar que "si del lado francés quiere ponerse el acento en los problemas comerciales, del español se quiere poner de relieve un carácter político que no puede estar ausente".—
Miguel PEREZ FERRERO.